

Gérard Oudith, le sourire des îles



Cet homme réservé et peu bavard s'est fait une place dans le paysage Magnycois en participant activement au Centre social, aux Jardins familiaux et au Secours Populaire Français.



« Le Centre social m'a sauvé de la solitude »

D'un naturel solitaire, Gérard Oudith ne se fait pas facilement remarquer. Pourtant, depuis vingt ans, il est l'un des piliers du Centre social Albert Schweitzer où il a fait de la Boutique de quartier son QG (Quartier général). Il y vient tous les mercredis pour faire du « bricolage » : pour peindre des petits tableaux, pour faire des cadres à base de brindilles, pour confectionner des niches...



Toujours des petits travaux à faire !

Il a toujours des « petits travaux » à faire, soit pour le Téléthon, soit pour Remets tes tong : « *si on me le demande, je donne un petit coup de main. La Boutique, c'est un peu mon repère. Ça m'a même sauvé de la solitude* », explique-t-il ! Il y a vingt ans, ce Mauricien de naissance, emménageait au Buisson et perdait la même année son épouse, Marie,

d'un cancer.

« *Je ne connaissais personne et Madame Odette Brossens, qui s'occupait du Secours Catholique, est venue me chercher pour m'emmener à la Boutique de quartier. J'y suis allé pour voir du monde et pour oublier un peu ma peine. Et ça fait vingt ans que j'y retourne !* »





Bénévole actif au Secours populaire

Il doit son engagement auprès du Secours Populaire Français à une autre Magnycoise, Danièle Cagnet, alors présidente de l'association, venue elle aussi lui tendre la main au moment du décès de sa femme : « Elle m'a entraîné là-dedans et ça m'a plu. Je peux aider des gens comme on a pu le faire pour moi ». Une fois par mois, Gérard participe aux collectes alimentaires et se montre toujours

volontaire pour aider au chargement : « Nous allons chercher les aliments entreposés à Trappes à l'aide d'un camion prêté par la mairie pour les ramener au local Magnycois pour les distributions ».



Secours Populaire Antenne de Magny les Hameaux

24, rue André Hodebourg

Permanences : les jours de collecte, et de distribution alimentaire. Le calendrier 2016 est affiché au local.

Responsables de l'antenne Magnycoise : Danielle 06 75 53 53 38, Muriel 06 33 36 73 21, Bénédicte 06 63 74 39 74

<http://spf.typepad.com/magny78/>



Des légumes à planter ou à donner

Le reste du temps, c'est dans les jardins familiaux que vous pouvez rencontrer cet amoureux du jardin : « *Ah oui, parce ça me donne des légumes. Des petits pois, des carottes, des haricots verts que je mange frais ou que je mets au congélateur. Ça me nourrit toute l'année !* ». Si Gérard a gardé des attaches dans son pays d'origine, l'île Maurice, c'est toutefois en France qu'il finira ses jours : « *c'est mon pays d'adoption* ». Il vient de fêter ses 80 ans et s'il avoue avoir « *la mémoire qui flanche un peu* », il espère pouvoir continuer à rester bénévole longtemps : « *Tant que je peux, j'aiderai !* ». Vous continuerez donc de croiser cette présence discrète que l'on remarque par son sourire.





Le Centre communal d'action sociale vient en aide à toute personne qui rencontre des difficultés sociales et/ou financières. Il s'adresse à tous les publics, de la petite enfance aux personnes âgées.

DES AIDES PLURIELLES

Le CCAS est un établissement public communal présidé par la Mairie. À ce titre, il a pour mission d'informer et d'instruire les dossiers de demandes d'aide sociale légale. Il facilite ainsi les démarches des personnes en difficulté pour l'obtention d'aides dans les domaines de l'emploi, du logement, des personnes âgées et de la famille en les orientant vers les assistantes sociales du secteur. Il peut également accorder des aides sociales facultatives souhaitées par les élus pour la Ville. Pour faire face à un besoin ponctuel, il peut ainsi vous aider à financer un projet visant l'insertion sociale et/ou professionnelle sous la forme d'aides remboursables (achat de mobilier, énergie, frais dentaires, formation professionnelle, permis de conduire, etc.). Allocation combustibles, portage de repas à domicile (voir p.8 du dossier), téléassistance et facilité de transport aux seniors (pour les aider à faire leurs courses, les emmener aux cimetières ou au Club des Fils d'Argent), prêt de fauteuil roulant..., les aides du CCAS sont plurielles. Elles portent également sur le domaine des loisirs sous la forme de tarifs réduits pour la piscine intercommunale de Chevreuse, de chèques-cadeaux pour le Noël de certains enfants (108 chèques offerts en 2012) ou encore de participation aux voyages. En février dernier, cinq enfants ont ainsi pu goûter

aux joies du ski et quinze d'entre eux sont partis à la mer en été grâce au CCAS et au service Jeunesse.

EN LIAISON ÉTROITE AVEC LES AUTRES ACTEURS

Sur la commune, c'est le CCAS qui anime et coordonne l'action sociale en liaison étroite avec les partenaires sociaux et les associations locales. « Nous travaillons main dans la main avec elles afin de privilégier la prévention et pour intervenir rapidement dans les situations d'urgence », explique Christine Alix, responsable du CCAS. Trop souvent, certaines personnes se tournent vers lui alors que leur situation est désespérée. « Il n'est pas toujours facile de pousser la porte du CCAS mais nous essayons toujours de trouver une solution avec nos partenaires », ajoute celle qui garde toujours dans son tiroir un paquet de mouchoirs et quelques bonbons pour les enfants qu'elle croise.

Pour rompre l'isolement de personnes isolées, le service peut également compter sur un réseau de 11 bénévoles qui effectuent des visites à domicile. Un relais de terrain essentiel et précieux pour écouter, discuter, échanger et parfois alerter de la situation de certaines personnes isolées. Si vous souhaitez donner un peu de votre temps, n'hésitez pas à vous manifester pour rejoindre ce réseau de bénévoles.



EN CHIFFRES

Le service est composé d'1 responsable et de 2 agents. Il reçoit plus de 10 appels téléphoniques par jour et près de 25 personnes par semaine. 26 personnes bénéficient du portage de repas à domicile. 61 sont suivies en téléassistance. 540 entrées de piscine en tarif social ont été délivrées depuis leur mise en place en avril 2012. 108 enfants ont reçu un chèque-cadeau et 20 enfants ont profité d'un séjour en 2012. 48 foyers ont perçu l'allocation chauffage et 41 aides financières ont été apportées.

RENSEIGNEMENTS
CCAS : 01 39 44 71 18
ccas@magny-les-hameaux.fr

UN PAQUET DE GÂTEAUX

ou une brique de lait

Il n'en faut pas forcément plus pour participer à l'aide alimentaire du Secours Populaire Français : c'est la demande prioritaire des familles qui poussent les portes d'une permanence d'accueil. Les collectes alimentaires sont essentielles pour répondre à ce besoin vital. Alors n'hésitez pas à donner quelques denrées de votre caddie aux bénévoles de l'antenne de Magny-les-Hameaux qui seront présents **les samedis 12 et 19 décembre**, dans votre Intermarché et au Carrefour Market de Saint-Rémy-lès-Chevreuse.

Le Secours Populaire Français accompagne sur d'autres besoins tels que la santé, l'endettement, l'accès aux loisirs et aux vacances, etc.

J SECOURS POPULAIRE FRANÇAIS

24, rue André Hodebourg

Permanences : les jours de collecte et de distribution alimentaire.

Responsables de l'antenne Magnycoise : Danièle au 06 75 53 53 38,

Muriel au 06 33 36 73 21 et Bénédicte au 06 63 74 39 74.

<http://spf.tjpepad.com/magny78/>





LES JARDINS FAMILIAUX ne désemplissent pas

Depuis 2002, les Magnycois peuvent jardiner sur des parcelles situées sur un terrain communal. La gestion a été confiée à l'association des Jardins familiaux de Magny-les-Hameaux (créée en 1997). Sur plus de deux hectares, 102 parcelles, de 50 à 200 m², ont été dessinées afin de planter fruits, légumes et fleurs. Trois parcelles ont été réservées au CCAS de la Commune : l'une d'entre elles est entretenue par les résidents handicapés du foyer d'accueil médicalisé des Soules. Chaque parcelle dispose d'un chalet pour ranger ses outils et d'un point d'eau (commun dans les allées). Attention, il faut parfois attendre de longs mois avant d'obtenir une parcelle car, si les jardins familiaux étaient tombés en désuétude, ils ont aujourd'hui la cote ! Nés à la fin du XIX^e siècle au moment de la révolution industrielle pour assurer l'autosubsistance des populations ouvrières, les jardins familiaux sont revenus sur le devant de la scène dans les années 1980. À Magny, ils sont étroitement associés à l'histoire de la ville dont l'un des quartiers, Cressety, s'est d'abord construit autour de cabanes en bois, devenues peu à peu des maisons-jardins puis des pavillons en dur. Vous êtes aujourd'hui nombreux à vouloir goûter aux joies de la terre et au plaisir de mordre à pleines dents dans un fruit frais. Gare toutefois à ne pas se méprendre sur l'activité que cela occasionne. « Le jardinage, c'est à la portée de tous mais cela demande du temps, de la patience et des efforts », prévient Philippe Quint, président de l'association magnycoise. Inutile dès lors de vous inscrire en dilettante, il faudra mettre la main à la terre régulièrement, et ce même lorsque le soleil n'est pas au rendez-vous !

1 JARDINS FAMILIAUX
PRÉSIDENT : PHILIPPE QUINT - 06 28 04 68 99

MAGNY MAG' - JUIN 2014

*« La terre est nourricière,
je ne pourrais pas
m'en passer »*

À 73 ans, Marie-Thérèse Biellmann débute chacune de ses journées par un détour aux Jardins familiaux où elle dispose d'une parcelle de 200 m². Celle qui fut la première présidente de l'association cultive l'amour du jardin depuis sa plus tendre enfance. « J'ai commencé à jardiner à l'âge de 4 ans. C'était l'année de la Libération (en 1945) et ma grand-mère m'avait donné un petit lopin de terre où j'ai fait pousser du cresson. J'ai depuis toujours jardiné : c'est vital pour moi d'être au contact de la nature et de la terre nourricière. Je n'achète quasiment jamais de légumes : je consomme ma production de saison et je stocke les légumes qui se conservent pendant l'hiver (betteraves, carottes, navets, céleris). » La jardinière désherbe à la binette, cultive sans pesticides et en suivant le calendrier lunaire biodynamique. Elle teste toutes les techniques douces de jardinage : après les tisanes d'orties, elle s'intéresse en ce moment aux microorganismes (champignons et bactéries) utiles au potager.